



Le métropolite Hilarion de Volokolamsk a célébré un office au métochion patriarcat chinois de Moscou

[gallery]

Le 21 septembre 2011, en la fête de la Nativité de la Mère de Dieu, le métropolite Hilarion de Volokolamsk, Président du Département des relations extérieures du Patriarcat de Moscou a célébré la Divine liturgie en l'église Saint-Nicolas (de la Nativité de la Mère de Dieu) de Goloutvine, à la représentation patriarcale chinoise de Moscou. L'autel central de cette église qui en compte trois est en effet dédié à la fête de la Nativité de la Mère de Dieu. L'archiprêtre Nicolas Kretchetov, chef du doyenné, l'archiprêtre Igor Zouev, recteur de la paroisse, le père Dimitri Agueev, adjoint au Président du DREE, l'archidiacre Alexis Trounine, cleric de l'église Notre-Dame-joie-de-tous-les-affligés, le hiérodiacre Ioann Kopeïkine, attaché du Président du DREE et les clerics de l'église Saint-Nicolas concélébraient.

Les bienfaiteurs et les paroissiens de l'église assistaient à la liturgie dont une partie des prières étaient récitées en langue chinoise. L'office a été suivi d'une procession.

L'archiprêtre Igor Zouev s'est ensuite adressé au Président du DREE au nom du clergé et des paroissiens. Il a souligné les importants progrès survenus ces dernières années dans le processus de normalisation de la situation de l'Église orthodoxe autonome de Chine.

« En tant que collaborateurs du métochion de Chine, nous avons encore beaucoup à faire, et c'est avec beaucoup d'amertume que nous ressentons toute notre faiblesse. Nous savons cependant que la puissance de Dieu opère dans la faiblesse, c'est pourquoi nous demandons au Seigneur sa grâce toute-puissante, nous implorons l'intercession de la Reine des cieux et nous demandons vos paternelles prières », a dit le père Igor.

A l'occasion de la fête patronale, le recteur de l'église Saint-Nicolas a offert à Monseigneur une crosse épiscopale en souvenir. Le métropolite Hilarion a remercié le recteur de son accueil et de son présent et s'est ensuite adressé à l'assistance. Le métropolite a évoqué dans son homélie le thème de la Nativité de la Mère de Dieu et plus largement celui de la naissance, de la maternité et de l'éducation.

S'adressant ensuite au père Igor, il a souhaité que sa paroisse prospère, que le nombre de paroissiens non seulement russes, mais également chinois augmente, l'église Saint-Nicolas étant la seule paroisse de Moscou où l'office soit célébré partiellement en langue chinoise. « Vous avez raison de dire, a-t-il souligné, que ces dernières années se faisait sentir un certain progrès dans nos relations avec les autorités de la République de Chine, allant dans le sens d'une normalisation de la situation des fidèles

orthodoxes de ce pays. Nous n'avons pas de bottes de sept lieues et les progrès se font à petits pas. Mais on nous a promis que deux étudiants chinois viendraient prochainement suivre des études dans nos écoles de théologie afin de devenir prêtres et de poursuivre leur ministère en terre chinoise. » « Que cette église serve de pont entre l'Église orthodoxe russe et sa fille, l'Église orthodoxe autonome de Chine ».

Créée par le Saint-Synode, la Mission spirituelle russe s'est installée en Chine en 1713. Le début du XXe siècle a été marquée par une importante expansion de la Mission, grâce aux mérites du chef de la XVIIIe Mission, l'évêque Innocent (Figourovsky) de Pereyaslav, plus tard métropolitain de Pékin. De cette époque datent différentes représentations, y compris celles de Saint-Pétersbourg et de Moscou. Cette dernière fut fondée en 1908 et confiée à la juridiction du métropolitain Macaire de Moscou et de Kolomna. La représentation moscovite doit beaucoup aux efforts de l'archimandrite Abraham (Tchassovnikov, 1864-1918), l'un des membres les plus actifs de la XVIIIe Mission spirituelle russe en Chine. Il fut l'instigateur de la construction de la petite église de la Nativité-de-saint-Jean-Baptiste, sur le territoire de la représentation, consacrée le 18 octobre 1914.

Au début du mois de mai 1922, l'église de la Représentation fut fermée. En 1978, une partie de l'église fut détruite, en 1990, un terrain vague marquait l'emplacement de l'ancienne Représentation.

Le 27 décembre 2007, le Saint-Synode de l'Église orthodoxe russe, à l'occasion du cinquantenaire de la fondation de l'Église orthodoxe autonome de Chine décida de poursuivre les efforts entrepris par le DREE dans le dialogue avec la partie chinoise en vue de la normalisation de la situation de l'Église orthodoxe autonome de Chine. Il a également reconnu la nécessité d'une Représentation à Moscou de cette Église.

Un décret du 7 février 2011, signé du Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie transformait la paroisse Saint-Nicolas de Goloutvine à Moscou en Métochion patriarcal chinois. L'archiprêtre Igor Zouev en a été nommé recteur.